## Texte du message de M. Mackenzie King aux Canadiens français

Ottawa, 25. — Voici le texte du message de M. Mackenzie King à l'occasion de la Saint-Jean-Baptiste:

"L'an dernier, à pareille date et en pareille circonstance, au moment où la France subissait les horreurs d'une défaite sans précédent dans son histoire, je vous disais que le Canada français avait le devoir de maintenir les traditions de la culture et de la civilisation françaises.

"En cette fête du saint patron du Canada français, je viens vous rappeler de nouveau que ce devoir vous incombe toujours, qu'il devient de plus en plus impérieux à mesure que la France subit davantage l'outrage d'un vainqueur féroce et intraitable.

"Dépositaires de la culture et des

traditions françaises, vous devez être aussi les premiers à défendre tout ce que la France, jusqu'à ces derniers temps, représentait dans le monde: culture, beauté, amour du travail et surtout, amour de la liberté. Tous les Canadiens, quelle que soit leur origine ethnique, voire tous les peuples chez qui valeurs spirituelles le sens des n'a pas été obscurci, participent à cette lutte au même titre que vous. Tous, nous sommes unis; nous présentons un front commun contre l'ennemi commun. Nous luttons non seulement pour la restauration

de la France, mais aussi pour celle de toutes les autres nations asservies, dominées par le monstre nazi; nous luttons contre la haine que nos ennemis ont érigée en culte, contre la force brutale que l'on voudrait nous imposer comme norme de l'activité humaine.

"Je n'ai pas besoin de vous dire que cette lutte sera dure avant que l'aurore de la victoire dore l'horizon. Nous avons toutes les raisons du monde d'espérer, nous avons aussi toutes les raisons du monde de travailler d'arrache-pied. Il nous faut mettre de côté certaines querelles mesquines, souvent envenimées par l'ennemi, pour nous consacrer au grand oeuvre de la victoire.

"Je voudrais que ce jour de la fête du patriotisme canadien-français fût, cette année, la fête de l'héroïsme: héroïsme de ceux nôtres qui sont alles rejoindre les défenseurs de la civilization sur la première ligne de feu; héroïsme de ceux qui, par leur travail opiniâtre à l'usine ou sur la ferme, approvisionnent et alimentent ceux sont au front de la liberté; héroïsme de ceux qui prêtent, qui donnent à leur pays un bien difficilegagné: héroïsme enfin de ceux qui, dans l'humilité de leur coeur, prient pour la victoire. C'est par de tels actes que nous vaincrons".